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小时记者帮小时记者帮

冬日的雪松、春日的樱花

和流水、秋日的水杉，在茂林之

间掩映着一幢幢别墅和排屋，

下雪的时候，仿佛格林童话中

的冰雪世界⋯⋯走进杭州西湖

区九月森林别墅园，环境很美。

最近，为了让环境更美，业

主们又有动作：众筹资金70万

元重修了小区全部内部道路，

把整个小区的颜值又拉高了一

档。

杭州九月森林别墅园，他们嫌路面太破拉低小区颜值，搞了个大动作

业主众筹70万元修路
这么齐心的小区让人羡慕

本报记者 章然本报记者 章然

一周就筹集到近60万元
85%以上业主出了钱

最初提出众筹修路建议的是九月森林别墅园

小区党支部、业委会。

业委会主任沈瓯庆和小区党支部成员董服明

参与了筹集资金的全过程。“本来是我们在进行二

次供水改造，道路重新铺设水管，道路上有五六十

厘米的沟，就算重新填补，道路可能会有印记，我

们挺担心变成补丁路的。”董服明说。

加上小区道路也用了 10 多年，免不了老旧。

“我们先问了第三方得知，整修小区道路大概需要

70 万元，小区经营性收入不够，就想到了业主自

筹资金的方式，我们一共 249 户，每一户出 3000

块钱就够了。”

经过业主大会讨论，超过三分之二的业主同

意自筹资金修路。

“我们当时其实心里没底，预计能收 20 万元

不错了。”董服明说，自筹资金事情真正实施起来，

有很多细节要商定，是每一户出 3000 块钱，还是

按照业主房屋面积大小出资，也进行了商议。

他们首先发动的是业主中的党员，然后发动

邻居，有些业主并不在小区常住，也不在业主群

里，则由物业一一电话通知。“我们想把工作做细

一点，不能漏了一户。”大家都很配合。

最终定下每户出 3000 元，一周就筹集近 60

万元，超过 85%的业主出了钱。剩下的 10 万元，

从物业经营性收入里拿出来，凑齐了70万元。

“大大出乎我们的意料，比预想的 20 万元超

出了几倍。”钱款收集完毕，施工队很快进入小区，

一周就完成了道路整修。

董服明说，春节前完工，大家脚踏新路过了

年。

看到小区变美业主更加开心
过年筹集5万元发给物业保安

这次众筹修路，得到多数业主支持，他们是怎

么想的？“大家都希望小区美一点，这可能就是大

家齐心的原因。”业主刘先生说。

2006 年就入住小区的陈小姐也很支持，出

3000块钱就能把小区道路重新升级一遍，她表示

很愿意。“我看了别的小区，补丁路太难看，一进来

就感觉整个小区掉档次，我想我们小区绿化又好，

靠着西湖林场，当初买这里也是看中环境，现在就

希望能好好保护这份美。”

如今小区变美了，陈小姐对效果很满意。

她还把小区的雪景照片发到朋友圈，引来一片

艳羡：“他们都说美得像童话世界，我们当然开

心啦。”

另一位业主陈先生也很满意众筹修路后的效

果。“我住进来时间不长，但一开始看到路难看也

不舒服，现在看顺眼多了。”陈先生也很信任业委

会和小区党支部，相信他们能完成任务，并不担心

自己捐款的去处。“我们也不是想着房价涨，反正

都是自己住，整修后看着舒服一点。”

小区有个习俗，每年业主众筹给保安发红包，

今年特别多，整整筹集了5万元钱，发给小区保安

和其他物业工作人员。

“真的挺开心，完成了一件有益于业主的大

事，又增进了感情，现在我们在探讨要不要自筹资

金重新翻新小区大门。”小区相关成员说。

业主众筹 70 万，重修小区内部道

路！很多网友表示羡慕不已。此前，钱

报多次报道过类似新闻，有众筹修外立

面的，也有修一楼大堂的。有读者问了，

类似这些事情，为啥不用物业维修资金？

负责九月森林别墅园的绿城物业项

目经理宋先生说：“这个资金是为应对房

子老化后的维修，如果这个维修资金都

不足以支付，那么业主众筹也可以，就是

业主共建嘛，看大家的齐心程度了。”

就此，钱报·小时新闻记者也向杭州

市住保房管局进行了了解。

“类似于小区内部道路维修这样的

情况，是可以申请物业专项维修资金

的。”杭州市住保房管局的相关工作人员

表示，但也不是说，有了物业专项维修资

金，就一定要使用这笔钱。

物业专项维修资金就是大家所说的

房屋“养老金”，为房屋维修提供保障，专

项用于物业共用部位、共用设施设备保

修期满后的维修、更新和改造的资金。

如电梯、消防设施等涉及公共安全的维

修项目，建筑外立面存在脱落危险，屋

顶、外墙渗漏，排水设施严重堵塞或者损

坏等情况。

“既然是养老金嘛，一般总要‘年纪

大了’，有急用的时候再使用，如果‘年纪

轻’的时候就用掉了，等到有更要紧的问

题需要维修的时候，可能钱就没有了。”

工作人员解释说。

正常情况下，物业专项维修资金是

在购买房子的时候，业主根据相关标准

缴纳的，一旦用完了，就需要向业主重新

收取，这会有一些难度。

其实，除了物业维修资金，很多小区

也有经营性公共收益，在一些维修项目

上，会优先使用这部分收益，而且使用相

对比较方便，当公共收益不足以支付，也

可以通过业主自筹资金来解决。

不管是用物业专项维修资金，经营

性的公共收益，还是业主自筹资金，都由

小区业主自己决定，毕竟都是业主自己

的钱，业主们拥有资金使用的决策权。

记者了解到，一些“养护保养”类的

项目，不属于物业专项维修资金的使用

范畴。如电梯的年检费用、草坪养护费

用等，都是不行的。一般这些费用，可以

从物业费的养护成本费用里支出。简单

举个例子，比如说大门要维修，可以申请

物业维修金，但如果今天想给门刷个颜

色，明天又想换一个，就不能用物业专项

维修资金。 本报记者 詹程开 章然

众筹修路、修外立面、搞绿化⋯⋯
越来越多小区搞众筹
那么问题来了——

为啥不用
物业专项维修资金

维修前的补丁路维修前的补丁路

维修后的小区路面变得更美观了维修后的小区路面变得更美观了维修后的小区路面变得更美观了

路面正在维修路面正在维修路面正在维修


